



CONSEJO DE GOBIERNO

La Junta pide que se explique el endeudamiento de las autonomías

■ Estima que la explicación del Gobierno no aclara "las dudas" creadas

ical Valladolid

La Junta de Castilla y León pidió ayer la "inmediata" reunión del Consejo de Política Fiscal y Financiera para que se aclare el déficit y endeudamiento permitido a las autonomías ante lo que entiende como un "puro esperpento" de la política territorial de José Luis Rodríguez Zapatero tras su reunión con el presidente de la Generalitat de Cataluña, Artur Mas.

El consejero de la Presidencia y portavoz de la Junta, José Antonio de Santiago-Juárez, trasladó esta petición en la rueda de prensa que sigue al Consejo de Gobierno con la que Castilla y León se posiciona entre las comunidades, como Madrid, que creen que el Gobierno no ha aclarado si se mantiene los acuerdos del Consejo de Política Fiscal y Financiera tras la reunión de Zapatero y Mas y reclama que "más pronto que tarde" se convoque este órgano.

En tal sentido, recordó el acuerdo del 2,4 por ciento de déficit para las comunidades con el que se impide nuevas emisiones de deuda o la refinanciación de la existente, lo que dejaba fuera a Castilla-La Mancha y Murcia que no cumplían y después el presidente catalán dijo que no cumplían y pidió la refinanciación de su deuda, aceptado en su reunión con el presidente del Gobierno.

Tras la reunión de ambos dirigentes, el consejero portavoz recordó la "ceremonia de la confusión" que se produjo y las declaraciones de presidentes autonómicos, entre ellos los de Castilla-La Mancha y Extremadura, en contra de que hubiera algún privilegio sobre el endeudamiento permitido. Para la Junta de Castilla y León, el fax que recibió del Ministerio de Economía y Hacienda no les aclara "las dudas" expresadas, ya que "todos no han podido entender mal", por lo que piden la reunión del órgano competente.

El consejero portavoz insistió en que, tras las declaraciones de Artur Mas al término de la reunión con Zapatero, "parecía" que se le permitía algo que no era posible, lo que motivó la queja de las comunidades, así como que el presidente del Gobierno y la vicepresidenta económica, Elena Salgado, señalaran que no se había entendido y no era así.

Ante lo que la Junta entiende como "bandazos y cambio de criterio" en la política territorial del



El portavoz de la Junta, José Antonio de Santiago-Juárez, anunciando los acuerdos. ICAL

Gobierno, a la que de Santiago-Juárez añadió el calificativo de "puro esperpento", el Ejecutivo de Juan Vicente Herrera reclamó la convocatoria del Consejo de Política Fiscal y Financiera para que se aclare si se mantiene el acuerdo sobre déficit y endeudamiento de las comunidades. "Se ha buscado un resquicio fiscal para saltarse el acuerdo", indicó. "Les pedimos que sean más serios y rigurosos y que no sometan a estas tensiones al modelo territorial", concluyó.

Por último, señaló que no existe "catalanofobia" en la posición de la Junta de Castilla y León, sino la crítica a la política territorial de Zapatero, que "no puede seguir así". ✽

EN LAS UNIVERSIDADES

775.000 EUROS PARA RENOVAR LAS BIBLIOTECAS

■ El Consejo de Gobierno aprobó una partida de 776.404 euros para financiar las actividades de las bibliotecas de las universidades públicas de Castilla y León. Estas aportaciones, enmarcadas en el Consorcio de Bibliotecas Universitarias de Castilla y León (BU-CLE), se han consensuado con las universidades de Burgos, León, Salamanca y Valladolid. Desde el año 2002, la Junta ha invertido en las bibliotecas de las universida-

des públicas un total de 6.712.016 euros. Estas subvenciones cumplen con el compromiso de mejorar la dotación y equipamiento bibliográfico de las universidades públicas, que se recoge en la Estrategia Regional de Investigación Científica, Desarrollo Tecnológico e Innovación 2007-2013. Las ayudas se repartirán entre las cuatro universidades, correspondiendo a la de Burgos una dotación de 66.286 euros; a la de León se destinarán 92.226 euros; 408.946 euros se dirigirán a la Universidad de Salamanca y 208.946 euros se asignarán a la Universidad de Valladolid. ✽

Reunión con el Gobierno vasco el 21 de febrero para buscar un acuerdo

■ "Aparcarán" los asuntos que les separan como Treviño o el blindaje vasco

ical Valladolid

La Junta de Castilla y León y el Gobierno vasco se reunirán el próximo 21 de febrero, previsiblemente en Valladolid, para avanzar y concretar la agenda de asuntos en los que podrían firmar un acuerdo de colaboración, similar al que la comunidad tiene con las

otras ocho autonomías limítrofes.

En esa reunión, que mantendrán el consejero de la Presidencia de la Junta, José Antonio de Santiago-Juárez, y el secretario general de la Presidencia vasca, Manu Salinero, "se aparcarán" los asuntos que separan a ambos gobiernos autonómicos, como el Condado de Treviño, el blindaje del concierto vasco, recurrido por el Gobierno de Castilla y León, o el último conflicto surgido por el chacolí en el norte de Burgos.

De Santiago-Juárez explicó, en

la rueda de prensa que sigue al Consejo de Gobierno, que coincidieron en "aparcar" los asuntos que les separan durante una conversación telefónica que mantuvieron hace dos días para retomar la posibilidad de firmar un acuerdo de colaboración entre ambas comunidades.

"La Junta nunca ha tirado la toalla, aunque no entendía por qué no había un acuerdo", aseveró el consejero portavoz, en referencia a las cartas remitidas por el presidente de la Junta. ✽